第9回千葉放課後連研修会 アンケート集計

〇千葉放課後連参加者 参加者:54名

〇千葉放課後連アンケート回収 集計:41枚

■セミナーのご感想をお聞かせ下さい

1 内容について

内谷につい													
基調講演	とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	17	41%	17	41%	5	12%	0	0%	1	2%	1	2%	41
	<u>-</u>												
基調報告	とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	16	39%	16	39%	6	15%	1	2%	1	2%	1	2%	41
シンポジュー	-とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	12	29%	17	41%	5	12%	3	7%	1	2%	0	0%	41
運営	とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	8	20%	21	51%	11	27%	0	0%	0	0%	1	2%	41
日時	とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	9	22%	15	37%	11	27%	4	10%	0	0%	2	5%	41
場所	とても満足	%	満足	%	普通	%	やや不満	%	不満	%	未記載	%	集計
	8	20%	19	46%	11	27%	2	5%	0	0%	1	2%	41

2 感想 等研修会に参加して思ったこと 自由記載

- 1 今回のテーマ「子どもの笑顔の為に」どの影像も笑っていたし出演している方とも笑顔でした。全体的に笑顔の子ども達が本当に自然に乳児期、幼児期、成長段階で親がどれだけ子どもに対して笑顔で接して育児して来たかは?であるその子ども親を笑顔にして行く事の難しさを感じました。
- 2 子どもの生きる力を楽しみながら放課後を過ごすそのスタンスは皆共通だなと感じた。内容に関しては 各々の企業努力やご利用頂く保護者の方とのマッチングで変わってくる。お互いのカラーを知る事も勉強
- 3 参考にして楽しく過ごさせてあげたいと思います。
- 4 村岡さんの話は、経験に基づいてのお話分かりやすく。いろいろな支援の考えや工夫が必要なこと再確認することが出来ました。
- 5 事業者が増える事は、利用者(保護者)にとっては良い事だとも思います。ただ児童側の立場を理解し、本当に良い行いが出来るかだと思っております。一方的ではなく、押し付けにならない様にと私も障害児の親として地域には施設が足りておらず開所した次第です。受給日数が極めて少ない地域だからです。ただメディアでのFC集容には良くないフレーズがあふれてしまってます。法人代表として残念ではあります。
- 6 今度、子どもたちの為に、人生先を行く大人が何を伝えられるのか考えたいと思っています。
- 7 小さい子だから他児があるからとマンツーマンで子どもに職員がつくことが多いですが、その中でも子ども同士の関わりを増やしていけるようにしたいと思いました。子どもたちは遊びの中で学んでいくという言葉を聞いて思い返すとそういう場面が多いと感じたので、子ども同士が関わるというのを少し意識してみようと感じました。
- 8 自分たちとは違った視点の施設を知る事が出来、「子どもたちの笑顔の為に」何が出来るか何をしていくと良いのかと考え直すきっかけとなりました。大変、参考になるお話ばかりでした。ありがとうございました。

- 9 色々な特徴を持った時事業所の話を聞くことにより、自分の目指すデイサービスのあり方の道筋が、よりはっきりと考えをまとめることが出来た。村岡先生の話は、関わり方の目を付けるポイントが新鮮で参考になりました。営利企業(私の事業所もそうですが)のシステム化は小さい事業所の経営を開けたものを参考になった。
- 10 子どもの寄り添い方、子ども同士の周りの大切さ、子どもへの対応と同じく職員間での話し合いで自分の思いを発言することの重要性を改めて見つめることが出来た。今日出来たことを"でまだ終わらず"しっかり実践することをやっていく。
- 11 各事業所で取り組んでいることや特色がまったく違い、いろいろな多様性があることを知ることが出来た。 学校でみせる姿も、家での姿、放課後の姿はきっと違うと思う。放課後、楽しく過ごせるように私たちはいろ いろ考え行っている件で、当たり前という言葉があったが確かに世間いっぱんでみたら当たり前だが、それ が押し付けになってしまってはいけないな―というのも同時に感じた。
- 12 午前の講義は、お2人とも以前講義を聞いたと同じようにとてもわかりやすく、面白く話して下さって良かったです。シンポジウムはもう少しわかりやすく見やすく話して下さるともっと良かったかなと思います。偉そうなこと書いてすみません。
- 13 異年齢支援の重要性を再認識しました。
- 14 さまざまな場所(事業所)の世話を聞くことができ貴重なものだった。それぞれを組み合わせて使うこと。1人 1人に合わせて考えていくことが大切だなと感じた。また1番には子どもたちの笑顔。笑顔をどのように作っ ていくのか、見せてくれるよう支援していく必要があると感じた。
- 15 様々な事例や、各施設の活動内容を聞けてとても面白かったです。本日は素敵なお話を頂き、ありがとうございました。
- 16 子どもたちと共に、成長していきたいです。ついつい本人がでしゃばってしまいがちですが、もっと子ども同士の関わりを見守っていきたいと思いました。マニュアル通りには進まない、子どもたちと過ごす時間を楽しんで行きたいです。
- 17 今日は有意義な時間を過ごすことが出来てありがとうございました。村岡さんのお話は全ての点で勉強になりこれからの指導員としての仕事をいて行く上で非常に参考になりました。本当にありがとうございました。シンポジウムでの色々な事業所の方々のお話も面白く参考になる所がたくさんありました。
- 18 放課後等デイサービスの仕事をはじめたばかりの私にとって、1978年以降の障がい児支援の流れを村岡 先生から直接聞けたことだけでなく事例もわかりやすくお話して下さり有意義な講演でした。講演の資料が 見やすかったです。シンポジウムでは、学習面等から障がい者をサポートする営利企業が全国で展開して いる様子を知ることが出来ました。ありがとうございました。
- 19 ありがとうございました。
- 20 それぞれの事業所でいろんな活動を取り入れていて参考になった。スタッフが少ないことを理由に新しいことがやれていなかったけど、これからみんなを引っ張って頑張っていこうと思った。
- 21 放課後の現状について考えられる機会になりました。ありがとうございました。
- 22 営利の方たちの話を聞く機会がなかったので貴重な時間になりました。いろいろな形の放デイがあることを知りました。
- 23 実践にもとずく貴重なお話きけて良かったです。これからの子どもたちとの関わりに生かして行きたいです。
- 24 他の事業所の取り組みや思いを聞く機会はあまりないので、たくさん話を聞くことができ良い経験になった。

- 25 個別の支援について改めて考えさせられる研修でした。子どもたちの笑顔の為に日々接し方を考えていきたいと思いました。
- 26 様々な立場からの視点・意見を聞け有意義な時間でした。様々な場で子どもたちが学び、暮らし笑顔を増 やすことにより、充実した人生を社会に出て行けるよう微力ながらお手伝いできればと思います。
- 27 ディスカッションなど他の放デイさんと話せると良かったと思います。
- 28 今まで知らなかった事業所の活動の様子が知れてとても勉強になった。
- 29 障害児の分野での経験が半年程であり、この業界の同行等も知ることが出来、勉強になりました。
- 30 初めて放課後連の研修会に参加させて頂きました。村岡さんのお話を始め、みなさんいろんなことを気づいたり、「よし、これからもがんばっていこう!」と思いました。みなさんいろんなことを考えていろいろな事をしているんだなぁと思いました。とても勉強になりました。又、参加させて頂きたいなと思います。
- 31 これからの当事業所がどんな方向へ進みたいか進めるのが考える事が出来て良かった。今後の放デイの 課題がわかった事。
- 32 参加している事業所が少ないような気がした。(人は多かったが)。もう少し多くの団体が参加出来るよう日知事の工夫を。
- 33 いろんなお話を聞かせて頂きありがとうございます。子どもたちの笑顔の為に私の出来る事をやっていこうと今まで以上に思いました。
- 34 自分自身が考え経営してましたが、間違いでなかったと思うと同時にこれからの問題も危惧してます。家族の居場所なくなる。生きてきた歴史。人間関係。地域での暮らし。そんな可愛そうな事にならないように。
- 35 村岡先生のお話を初めて伺いました。子ども達の成長を全身から楽しみ、ねがい、実践されてらして感動いたしました。竹嶋さんの良さをもう少し伺いたかったです。社員さんスタッフさんの死泡絵を思ってらっしゃることは伺えましたが、入所移設の子が可哀想や女性の社会進出等をお話されると、今日参加していた方の中にはまさにその当事者の方もいらっしゃいますし、(実際に私は母子家庭です)明日からの支援の励みには遠ざかったかもしれません。今後に活かしお互いに良い支援者に近づきたかったので率直にお伝えさせて頂きました。
- 36 放デイの専門性とは何かについて悩む事が多くありました。しかし本日の研修会を通して大きなヒントを得る事ができ、とてもありがたく思っています。私たちは子どもに素直に評価される側と認識出来ました。

3 今後の研修会への要望・提案等 自由記載

- 1 小人数でも地域ごとの会があるといいと思います。
- 2 どこの事業所が参加しているのか、事業所名だけでも知れたら交流の機会になれたと思いました。
- 3 イベント等の話も参考になったが、障害特性に対する対応事例を多く聞きたい。
- 4 また村岡先生のお話、お伺いしたいなぁと思います。児童デイに携わる方、みなさんに一度はお話を聞いて頂きたいと思いました。
- 5 本音と立前の本音の部分、又日々の身近な出来事に対する対応の仕方。いろんな取組保護者のケアについて。学校との連携について
- 6 参加者名簿を添付してもらえると嬉しい。所属と名前。程度がよい
- 7 開所したばかりで分からない事が多いので沢山勉強させて頂きたいです。
- 8 自分達の以後とへの姿勢がこれで良いのか大それた事ではないが、会社や施設として皆さんの意見等聞いてみたい、話してみたいと思います。徳に田中哲先生へ。